

**12 Sports**

**National-Foot/Présentation de la 16e journée  
Le leader à rude épreuve à Akanda**

J.A.L

Libreville/Gabon

**AU** repos durant la levée précédente, parce que exempt, Mangasport renoue avec le National-Foot 2014-2015 dont il est le solide leader.

Pour contester, non pas son statut, mais le sort d'une opposition placée sous le signe de la revanche, c'est Akanda FC qui va se dresser sur la route des Mineurs. Pour un face à face où, malgré les neufs points de différence au classement, les Akandais, renforcés par leurs recrues du dernier mercato, arrivent armés pour répliquer à la courte défaite (0-1) qu'ils avaient concédée au match aller à Moanda.

Seul bémol pour cette belle affiche que va diriger Eric Otego Castane, le numéro un du sifflet gabonais, l'éloignement du stade de l'Amitié avec les zones populaires de Libreville où se recensent la majorité des supporters de Mangasport et des amateurs du ballon rond.

Ceux de Lambaréné n'auront eux, d'yeux, que la réception de Missile FC, le dauphin de Mangasport, par



Photo : Arislide Moussavou

**Makosso Packa, Evina et Ndong Essono espèrent un nouveau déplacement victorieux.**

le Stade Migovéen. Lequel, bien qu'occupant désormais l'avant-dernière place du classement, a montré lors du partage de points avec le CF Mounana, dimanche dernier, qu'il peut faire jeu égal avec les meilleurs.

Mais contre des Militaires tenus en échec par le CMS, il y a trois jours, et déterminés à reprendre leur marche en avant et conserver leur rang, il faudra aux poulains d'Amos Moussavou, plus de réalisme offensif.

Après avoir ramené un bon point de Bitam, le FC 105 (3e) a parcouru 78 kilomètres plus au sud dans la province du Woleu-Ntem, pour

affronter cette fois l'USO (8e). Avec l'ambition de faire au moins aussi bien que face à l'USB.

Des Bitamais qui, pour leur part, effectuent un déplacement a priori aisé à Port-Gentil, pour y croiser le fer avec l'AS Solidarité, auréolée de son succès dans le derby de l'Île Mandji.

Avec un groupe remanié et largement rajeunie, le CF Mounana devra se méfier de la lanterne rouge, O'Mbilanziami. La formation de Sibang reste en effet sur une expédition victorieuse à Lambarené aux dépens de l'AS Pélican.

Malgré la faiblesse de son at-



Photo : Arislide Moussavou

**Duval Nzembi et Missile FC n'auront pas la tâche aisée cet après-midi contre le Stade Migovéen.**

taque (seulement 5 buts), l'AO CMS (7e) dispose néanmoins d'arguments pour venir à bout de Port-Gentil FC (9e), qui a récupéré son artificier, Djoey Boussougou. Il suffirait juste aux Cémésiens d'ajouter un minimum de réalisme offensif au niveau de jeu affiché dimanche contre Missile FC.

**Programme et officiels de la 16e journée  
Aujourd'hui  
Akanda**

**Akanda FC/Mangasport** (17h 00 au stade de l'Amitié). Officiels : Eric Otego Castane (arbitre central), Serge Bastrel Meye et Jean-Noël Pambo Mombo (arbitres assistants), Rodrigue Engouang (4e arbitre), Jean-François Boussouhou-Boussouhou (commissaire) Lambaréné

**Stade Migovéen/Missile FC** (16h 00, Jean-Koumou). Fabrice Nguembi Bouloungui (arbitre central), Wilfried Junior Nziengué Dolivet et

Christian Engone Bibang (assistants), Aymar Ewaze Lendeme (4e arbitre), Juste Rawambia (commissaire) Libreville

**CF Mounana/O'Mbilanziami** (16h 00, Augustin-Monedan). Tarcicius Binza (arbitre central), Serge Yabina et Donatien Mangouala (assistants), Orphée Mbandinga (4e arbitre), Jules Amvame Nguema (commissaire) Owendo

**AO CMS/Port-Gentil FC** (16h 00, Idriss-Ngari). Bé-ranger Antsaraga (arbitre central), Théophile Vinga et Montel Moussounda (assistants), Franklin Lepengue (4e arbitre), Mathurin Mba Eyeghe (commissaire) Oyem

**USO/FC 105** (16h 00, Akoa-kam). Jonas Mbady (arbitre central), Serge Ngobenga et Lekoumou Sankelet (assistants), Bertin Nguema (4e arbitre), Pierre Mve Ndong (commissaire). Port-Gentil

**AS Solidarité/USB** (16h 00, Pierre-Claver Divungui). Brice Victorien Ipoungou (arbitre central), Angelo Malekou et Serge Rassiwa (assistants), Christian Moussadji (4e arbitre), Fernand Yeno (commissaire) Exempt : AS Pélican

**Football/Conférence de presse avant Akanda FC-AS Mangasport, aujourd'hui**

**Les Akandais renforcés...**

MM

Libreville/Gabon

**LES** entraîneurs d'Akanda FC (Kossi Hassib Abdoul) et de l'AS Mangasport (Mbo Bondjuni) ainsi que les capitaines Rodrigue Moundounga (Akanda FC) et Edmond Mouele (AS Mangasport), en prévision de leur confrontation d'aujourd'hui (17h00), étaient, hier en milieu de matinée, sous le feu des questions des journalistes. A l'occasion d'une conférence de presse d'avant-match qui a eu lieu au stade de l'Amitié, dans la commune d'Akanda.

C'est armé de ses renforts d'expérience acquis lors du dernier mercato (Rogombe, Do Marcolino, Ambourouet et autres Moundounga) qu'Akanda FC accueille le leader actuel du National-



Photo : Arislide Moussavou

**Edmond Mouele, capitaine de Mangasport : " Nous venons pour jouer notre football..."**

Foot, Mangasport. « (...) J'essaie de donner de la motivation à ces joueurs qui, sans club ou alors sans motivation, ont apporté au football gabonais à un moment... », a expliqué le coach d'Akanda FC. Ce dernier qui ne fait jamais dans la langue de bois,



Photo : Arislide Moussavou

**Kossi Hassib Abdoul, coach d'Akanda FC : "Mangasport constitue un bon challenge".**

estime que « Akanda FC s'est toujours bien concentré lorsqu'il s'agit de rencontrer Mangasport qui, tout en étant une référence, constitue toujours un bon challenge... ».

« (...) Je rebondis grâce au coach Kossi. Je vais donner le



Photo : Arislide Moussavou

**Mbo Bondjuni, coach de Mangasport : "Nous savons que tout le monde nous attend".**

meilleur de moi-même contre Mangasport qui, tout en ayant la pression, doit se préparer. Parce que nous allons attaquer le match à 100% », a déclaré le nouveau capitaine d'Akanda FC, Rodrigue Moundounga. Lequel, dans un passé récent encore, dé-



Photo : Arislide Moussavou

**Rodrigue Moundounga, capitaine d'Akanda FC : "Je vais donner le meilleur de moi-même".**

fendait les couleurs de CF Mounana. Surpris de voir Rodrigue sous les couleurs d'Akanda FC, le capitaine du club de la Comilog affirme que ses partenaires et lui « viennent pour jouer notre football et non pour contempler nos ad-

versaires. Parce que, poursuit Edmond, nous sommes conscients que le club d'Akanda FC a renforcé son effectif. Raison pour laquelle il est hors de question que nous dormions sur nos lauriers comme nous le ressasse, chaque jour, à l'entraînement, le coach Mbo ».

Le technicien en chef du club de la Comilog, détendu, lance, d'entrée, aux journalistes : « (...) Nous savons que tout le monde nous attend. Certes, il est difficile pour nous de dire que nous venons pour gagner. Parce que la partie s'annonce âpre. Cependant, nous nous sommes préparés pour nous battre et prendre au moins un point ». Avouant qu'il n'a aucune stratégie particulière avant d'affronter son adversaire du jour, Mbo Bondjuni pense que la différence va se faire au niveau de l'envie de gagner et de la détermination.

**Droit au but**

**Cure d'amaigrissement...**

**AVEC** la reprise du National-Foot, c'est un ouf de soulagement qu'ont certainement poussé les férus du football gabonais. L'Etat gabonais, malgré une kyrielle de problèmes, a mis, encore une fois et comme promis, la main à la poche pour déposer un paquet d'oseille dans la sèbile d'une Ligue nationale de football (Linaf) qui se complait, décidément, dans cette situation de misérabilisme et serait bientôt à l'étroit. Car tôt, et de moins en moins tard, la Linaf devrait apprendre à pêcher son propre poisson. Le ciel s'assombrit ! Les nuages présageant un orage plutôt que « la pluie des CFA »,

s'amoncellent sur la tête d'une Ligue nationale qui, les yeux levés au ciel, scrute l'horizon. Sans espoir. Les jours radieux marqués par une opulence sans précédent pour un bien modeste championnat national sont certainement derrière nous. La peur des caisses vides hante désormais les esprits...

En effet, d'après ce que nous avons appris, et qui a d'ailleurs été confirmé par des responsables de la Linaf eux-mêmes, le budget alimenté essentiellement par l'Etat gabonais a chuté de deux tiers passant de 12 milliards à 4, 8 milliards de francs CFA. Et cette dé-

gringolade risque de chuter au point zéro, enfin ou presque. En clair, l'Etat est en train d'abandonner doucement la partie, estimant que son rôle est de donner le coup d'envoi, de planter le décor. Et à la Linaf d'arroser la plante et de la faire grandir...

L'histoire nous donne d'ailleurs raison aujourd'hui. Nous avons clairement envisagé cette issue, hélas dramatique pour la Linaf et certains de ses responsables qui, sans doute trop repus, ne voulaient même pas qu'on parle d'une telle éventualité.

Mais la réduction drastique de la manne providentielle est bien là.

Et ses conséquences sont déjà perceptibles au niveau des clubs. Oû de nombreux postes, pourtant importants pour la vie d'un club normal, ont été purement et simplement supprimés. Dans certaines équipes, en effet, le kiné, l'entraîneur des gardiens et le chargé de la communication sont virés. Dans d'autres on les a quand même gardés, à condition qu'ils acceptent de toucher une paie dérisoire. Certains joueurs ne sont pas en reste... Cependant il y aurait une constante. Presque tous les responsables de clubs auraient gardé leur traitement intact. Car après tout, charité bien

ordonnée commence par soi-même...

Nous terminons en disant que la cure d'amaigrissement que subit actuellement la Linaf n'a surpris que les naïfs et autres doux rêveurs, qui pensaient que l'Etat gabonais allait financer ad vitam aeternam le National-Foot 1 et 2. Maintenant que le signal d'alarme est donné, il est plus qu'urgent qu'à la Linaf on songe à d'autres sources de financement. Sans quoi, la cure d'amaigrissement actuelle risque d'entraîner la mort du championnat professionnel. Ce que, bien entendu, nous ne souhaitons pas du tout.